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Câmara fará audiência 
pública para debater salário 

de assistentes sociais
A Câmara Municipal 

vai realizar uma audiência 
pública para debater as con-
dições salariais de assisten-
tes sociais em Teófilo Otoni. 
A audiência foi requerida 
pela vereadora Eliane Mo-
reira, que teve a aprovação 
na segunda-feira (15), du-
rante a 13ª reunião extra-
ordinária. Eliane ressaltou 
a importância e responsa-
bilidade da profissão de as-
sistente social. Página 2

Sindcomércio anuncia 
investimentos que o Sesc 
e o Senac estão fazendo 

em Teófilo Otoni e Região

A diretoria do Sindcomércio divulgou uma ótima notícia durante coletiva de impren-
sa, que são os investimentos que o Sesc e o Senac já estão fazendo em Teófilo Otoni e 
toda a região. A boa notícia foi passada pelo diretor Iesser Lauar, que também é Conse-
lheiro do Sesc Minas Gerais e pelo vice-presidente do Sindcomércio, Renato Freitas. O 
primeiro investimento é o aluguel do galpão onde vai funcionar o Centro de Distribuição 
do programa Mesa Brasil que vai atender os vales do Mucuri e Jequitinhonha. Página 8

Prefeitura vai realizar 
Mutirão da Pele em Teófilo 
Otoni neste mês de maio
A Secretaria Municipal 

de Saúde de Teófilo Otoni 
se prepara para o Mutirão 
da Pele, que irá acontecer 
nos dias 26 e 27 de maio, 
com início às 8h da ma-
nhã, na Escola Municipal 
Doralice Arruda. O mu-
tirão vai contar com 120 
profissionais da área der-
matológica, sendo médicos 
e enfermeiros que virão de 
Belo Horizonte. Página 2
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Cidade/Gerais
Comissão Temporária 

fará alterações no 
Regimento Interno da 
Câmara Municipal de 

Teófilo Otoni
A Câmara Municipal 

de Teófilo Otoni aprovou 
por unanimidade na se-
gunda-feira (15/05), duran-
te a 13ª reunião ordinária, 
a criação de uma Comis-
são Temporária para fazer 
melhorias no regimento in-
terno da casa. A Comissão 
Temporária será formada 
por cinco parlamentares ti-
tulares e cinco suplentes, e 
terá até 46 dias de duração.

A comissão foi reque-
rida pelos vereadores Lidio-
mar da Saúde - presidente, 
Vânia Resende, Eliane Mo-
reira, Felipe Barbosa, Juve-
nal Junior, Luiz Fernando, 
Paulinho de Dona Naná, 
Diogo Ferreira, Serginho da 
Agropecuária, Ailton do São 
Miguel do Pita, Paulo Lei-
te da Junta Militar, Gilson 
Dentista, Branquinho, Fá-
bio Lemes, Robertinho Cres-
cêncio e João Paulo. O novo 

regimento interno da Câmara 
Municipal foi aprovado em 
27 de dezembro de 2022. Ele 
é o documento que reúne um 
conjunto de normas e proce-
dimentos para conduzir o an-
damento de tudo que acontece 
dentro da Câmara Munici-
pal, facilitando assim, o ge-
renciamento das atividades.

O Regimento Interno 
desempenha algumas fun-

ções, como a regulamen-
tação do funcionamento 
político e administrativo da 
Câmara, definição de nor-
mas referente às sessões le-
gislativas, eleição da Mesa 
Diretora, tramitação de pro-
posições, elaboração de leis, 
decretos, resoluções e de-
mais atos administrativos. 
(Informações/Foto: assesso-
ria de comunicação/ CMTO).

Câmara Municipal fará 
audiência pública para debater 

salário de assistentes sociais

Vencimento do IPVA 2023 
em maio: não confunda 

com a exigência do 
licenciamento do ano 2023

O comandante do 1º Pe-
lotão da 15ª Cia Polícia Militar 
Rodoviária, tenente Reinaldo 
explica que, tem sido divul-
gado nos meios de comuni-
cação, que no mês de maio 
vence a última parcela do 
IPVA 2023 para os veículos 
registrados em Minas Gerais. 
Essa informação é verda-
deira, mas os proprietários 
de veículos não podem con-
fundir o vencimento da taxa 
de licenciamento e do IPVA 
ano 2023, com a exigência 
do licenciamento ano 2023.

Aqueles que não quita-
rem o IPVA ano 2023 con-
forme o prazo da tabela do 
Detran, estarão sujeitos aos 
juros, mas poderão transi-
tar tranquilamente em todo 
o território nacional com o 
licenciamento ano 2022. A 
princípio o licenciamento do 
ano 2023 deve ser exigido a 
partir do mês de agosto des-
te ano. “Como foi citado, o 
licenciamento 2022 autoriza 
o tráfego dos veículos, mas 
não basta ter quitado os tri-
butos IPVA e taxa de licen-
ciamento 2022, uma vez que, 
havendo multa, falta de recall, 
impedimento de transferên-
cia, dentre outras pendências, 

mesmo com tudo pago o ve-
ículo não será licenciado, ca-
berá remoção e o condutor 
vai ser autuado”, informou o 
tenente, frisando que, “a re-
moção de um veículo gera 
transtornos, deixando as pes-
soas temporariamente a pé e 
causando gastos com o guin-
cho. Caso seja um veículo 
utilizado para o trabalho, a fa-
mília pode ficar prejudicada”.

Ele destaca que vários ve-
ículos com toda a documen-
tação quitada, inclusive os 
tributos de 2023, foram remo-
vidos por apresentar no siste-
ma o último licenciamento do 
ano de 2021 ou anterior. Na 
maioria dos casos existiam 
multas, principalmente de ra-
dar, e os proprietários alega-
ram desconhecimento das 
respectivas multas. “Para evi-
tarmos novas remoções pedi-

mos àqueles que não estão de 
posse do documento ano 2022, 
acessarem o site do Detran e 
confirmarem se consta o úl-
timo licenciamento de 2022. 
Apesar do porte não ser mais 
obrigatório e o Detran não en-
viar mais o documento nas 
residências, para evitar trans-
tornos, sugerimos ao proprie-
tário do veículo imprimir ou 
utilizar o CRLV no formato di-
gital no smartphone, orientou.

Enfatiza que, a última 
parcela do IPVA 2023 vence 
no mês de maio, porém o li-
cenciamento do ano de 2023 
deve ser exigido somente no 
segundo semestre. Isso sig-
nifica que a população pode 
transitar normalmente em to-
do o país com o licenciamento 
ano 2022, desde que cons-
te no sistema Detran. (Ima-
gem: Agência Minas/ SEF).

Prefeitura vai realizar 
Mutirão da Pele em Teófilo 
Otoni neste mês de maio

A Câmara Municipal 
vai realizar uma audiência 
pública para debater condi-
ções salariais de assistentes 
sociais em Teófilo Otoni. A 
audiência foi requerida pe-
la vereadora Eliane Mo-
reira, que teve aprovação 
na noite de segunda-feira 
(15/05), durante a 13ª reu-
nião extraordinária. No re-
querimento, a parlamentar 
destaca que “a Assistência 
Social é um direito de todos, 
e dever do Estado, realizada 
através de um conjunto in-
tegrado de ações de inicia-
tiva pública e da sociedade, 
para garantir o atendimen-
to às necessidades básicas”.

Eliane Moreira conside-
ra e afirma que compete ao 
Município de Teófilo Otoni 
elaborar e executar a política 
de recursos humanos de acor-
do com a NOB-RH/SUAS 
- Norma Operacional Bási-
ca de Recursos Humanos do 
Sistema Único de Assistência 

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Teófilo Otoni 
se prepara para o Mutirão 
da Pele, que irá acontecer 
nos dias 26 e 27 de maio, 
com início às 8h da manhã, 
na Escola Municipal Dora-
lice Arruda. O mutirão vai 
contar com 120 profissionais 
da área dermatológica, sen-
do médicos e enfermeiros 
que virão de Belo Horizon-
te para atender à população, 
mais os profissionais da saú-
de de Teófilo Otoni que vão 
promover ações no mesmo 
dia, sendo uma delas vacina-
ção (levar cartão de vacina).

A assessoria de comuni-
cação da Secretaria de Saú-
de destaca que a meta desta 
força tarefa é zerar a fila de 
atendimentos em relação 
a doenças da pele, e serão 
atendidas mais de 2 mil pes-
soas. Aqueles que desejarem 
participar do mutirão devem 
procurar o PSF do seu bair-
ro para agendamento, por-

Social. Segundo a vereadora, 
os profissionais da classe “re-
cebem salário mínimo, sendo 
esses profissionais técnicos 
em nível superior da psico-
logia e do serviço social” e 
que “não há implementação 
do plano de carreira, cargos e 
salários, sendo que as equipes 
que atuam na cidade estão 
incompletas e insuficien-
tes para a demanda do mu-
nicípio”, considera Eliane.

Em sua fala durante 
a reunião, Eliane Morei-
ra ressaltou a importância 

e responsabilidade da pro-
fissão de assistente social. 
Para ela, a classe compreen-
de diversos espaços e atua 
principalmente na busca da 
justiça social e no desenvol-
vimento do país, destacan-
do a grande participação de 
mulheres nessa área. Ain-
da não há data definida pa-
ra a realização da audiência 
pública. Serão convidados 
representantes do município 
e da assistência social. (In-
formações/Foto: assessoria 
de comunicação/ CMTO).

que serão atendidos somente 
pacientes com encaminha-
mento prévio. (Informações/

Fotos ilustrativas: assessoria 
de comunicação/ Secreta-
ria Saúde/ Bárbara Freitas).

A data da Audiência Pública ainda será definida

O novo Regimento Interno da Casa Legislativa foi aprovado 
em 27 de dezembro de 2022 e passará por melhorias
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Gerais
Cemig Distribuição 

investe mais de R$ 7 
bilhões entre 2018-

2022 em Minas Gerais
Realizando o maior 

investimento da sua his-
tória, a Cemig Distribui-
ção (Cemig D) destinou 
mais de R$ 7,2 bilhões 
em recursos no Plano de 
Desenvolvimento da Dis-
tribuição (PDD) no ci-
clo tarifário 2018-2022. 
O investimento contem-
plou os 774 municípios 
da área de concessão da 
companhia em Minas 
Gerais, proporcionando 
mais confiabilidade à re-
de de energia que aten-
de os mais de 9 milhões 
de clientes da empresa. 
O ciclo tarifário é o perí-
odo compreendido entre 
os processos de Revi-
são Tarifária que acon-
tecem de cinco em cinco 
anos, e entre os itens que 
entram na base de cál-
culo da composição da 
tarifa de energia estão os 
investimentos feitos pe-
la distribuidora em sua 
área de concessão. O úl-
timo processo da Cemig 
D foi realizado em 2018.

O valor investido 
no último ciclo foi 40% 
maior do que os recursos 
aportados no ciclo tarifá-
rio anterior, que ocorreu 
entre 2013-2017. Nos úl-
timos cinco anos, a Cemig 
inaugurou ou ampliou 64 
subestações e construiu 
cerca de 1.800 km de li-
nhas. No mesmo período, 
Minas Gerais atraiu gran-
des empresas que geraram 
milhares de empregos, 
como Heineken, Am-
bev, LD Celulose, Ver-
de Fertilizantes, Mosaic, 
Biolab, CBMM, CSN 
e Gerdau, entre outras.

No último ciclo ta-
rifário foram prioriza-
dos investimentos em 
regiões historicamente 
menos favorecidas. As 
regiões Leste e Norte de 
Minas, somadas, foram 
beneficiadas com apro-
ximadamente 36% dos 
investimentos, o que cor-
responde a R$ 2,58 bilhões.

“O Plano de De-
senvolvimento da Dis-
tribuidora tem como 
objetivo o incremento 
da disponibilidade de 

energia elétrica de forma 
contínua, com qualidade, 
segurança e na quantida-
de requerida pelos clientes, 
promovendo o desenvolvi-
mento social e econômi-
co na área de concessão 
da Cemig D”, destaca o 
diretor da Cemig Distri-
buição, Marney Antunes.

O PDD é um conjun-
to de obras necessárias e 
definidas pela empresa 
visando a garantia desse 
atendimento e contem-
pla investimentos em ex-
pansão, modernização e 
reforma de todo o siste-
ma elétrico, como cons-
trução e modernização 
de novas subestações e li-
nhas de transmissão; além 
de reforços nas redes de 
distribuição, com a ins-
talação de religadores, 
medidores mais moder-
nos e sistemas de comu-
nicação mais confiáveis.

 Próximo ciclo tarifá-
rio (2023-2027) - Cemig 
vai realizar, até 2027, o 
maior investimento já fei-
to pela companhia em seu 
sistema de distribuição. O 
valor previsto é de R$ 18,4 
bilhões e faz parte do novo 
Planejamento Estratégico 
divulgado recentemen-
te pela companhia. Entre 
os destaques anunciados, 
está a construção de 3,24 

mil quilômetros de linhas 
de distribuição (linhas es-
truturantes em alta tensão 
que conectam às subesta-
ções), a instalação de 1,25 
milhão de medidores inte-
ligentes e a conclusão do 
Programa Mais Energia, 
que está ampliando em 200 
o número de subestações 
no estado. Desse mon-
tante, 66 novas unidades 
já entraram em operação, 
e mais 136 serão entre-
gues nos próximos quatro 
anos, garantindo o atendi-
mento de 2.221 megawatts 
(MW) de novas cargas em 
todas as regiões do estado.

Até o final deste ano, 
mais 23 novas subestações 
estarão prontas e em fun-
cionamento em divessas 
regiões do estado. Ao final 
do Programa Mais Ener-
gia, a Cemig D irá contar 
um total de 615 subesta-
ções, eliminando gargalos 
e restrições e contribuin-
do para o desenvolvimen-
to do Estado. Além disso, 
os investimentos contem-
plam a continuidade do 
Programa Minas Trifási-
co, que está ampliando em 
30 mil quilômetros a re-
de de distribuição trifási-
ca em todas as regiões de 
Minas Gerais, principal-
mente nas áreas rurais. (Fo-
tos: Cemig/Divulgação).

Senado aprova a 
ampliação do prazo de 
adesão ao Programa de 

Regularização Ambiental

Brasília – O presidente 
do Senado, Rodrigo Pache-
co, conduziu, na terça-feira 
(16/05), sessão deliberati-
va na qual foi aprovado o 
projeto de lei de conversão 
(PLV) 6/2023, que amplia 
de seis meses para um ano 
o prazo para a adesão de 
proprietários rurais e pos-
suidores de imóveis ao Pro-
grama de Regularização 
Ambiental (PRA). Tam-
bém foi alterado o método 
de contagem do prazo, que 
passa a ser considerado após 
a validação do cadastro.

O PRA é um conjunto 
de ações e iniciativas que 
devem ser seguidas para a 
adequação e promoção da 
regularização ambiental do 
imóvel rural. Oriunda da 
MP 1.150/2022, a matéria 
foi editada após o governo 
verificar que apenas 0,5% 

do total dos cadastros ob-
teve a análise de regulari-
dade ambiental concluída. 
Na Câmara, passou por 
modificações e chegou ao 
Senado em forma de pro-
jeto de lei de conversão.

De autoria do sena-
dor Efraim Filho, o relató-
rio recebeu modificações 
na Casa. Foram suprimi-
das partes do texto, acres-
centadas pela Câmara, e 
consideradas pelos sena-
dores estranhas ao objeto 
inicial da medida provi-
sória. O Plenário aprovou 
ainda a impugnação des-
ses trechos. Além disso, a 
nova redação garante ao 
produtor rural, durante o 
período do processo de re-
gularização ambiental, que 
não tenha seu crédito rural 
negado por questões rela-
tivas à proteção da vege-

tação nativa, e determina 
que as instituições financei-
ras tenham acesso a dados 
do PRA. A matéria retor-
na para análise da Câmara.

Permuta de juízes - O 
Plenário aprovou a propos-
ta de emenda à Constitui-
ção (PEC) 162/2019, que 
autoriza a permuta de juí-
zes de direito vinculados a 
diferentes tribunais de es-
tados distintos. O texto au-
toriza a remoção a pedido e 
permuta de magistrados de 
comarca de igual entrância 
dentro do mesmo segmen-
to de Justiça. A regra vale 
também para juízes de se-
gundo grau vinculados a 
diferentes tribunais nas es-
feras das justiças estaduais, 
federal ou do trabalho. A 
matéria, aprovada em dois 
turnos, segue à promulga-
ção do Congresso Nacional.

Valor foi 40% maior do que o destinado no período de 2013-2017 e 
permitiu a conclusão de programas para o desenvolvimento

Entre os investimentos feitos pelo PDD, em expansão, 
modernização e reforma do sistema elétrico, a Cemig 

promoveu a construção e modernização de novas subestações 
(foto 1) e linhas de transmissão, além de 

reforços nas redes de distribuição, como a instalação de 
religadores em diversas regiões do estado (foto 2)



4 Sexta-feira, 19 de maio de 2023
DIÁRIO TRIBUNA

www.diariotribuna.com.br | tribunadomucuri@gmail.com | facebook.com/diariotribuna

Gerais
Minas Gerais recebe a 8ª 

edição do Cosud em junho
Governador participa 

de encontro com líderes 
do varejo no Brasil

O governador Romeu 
Zema se reuniu, na quarta-
-feira (17/05), com membros 
do Instituto para Desenvol-
vimento do Varejo (IDV), 
em São Paulo. A institui-
ção conta com representan-
tes das maiores empresas de 
comércio e varejo do Bra-
sil e realizou o evento para 
debater medidas que pos-
sam fomentar o setor, que 
é um dos maiores gerado-
res de empregos do país.

Além do governador, 
participaram o secretário de 
Estado de Casa Civil, Mar-
celo Aro, o presidente do 
IDV, Jorge Gonçalves Fi-
lho, e cerca de 30 associados 
da instituição. Durante o en-
contro, Romeu Zema falou 
sobre os avanços feitos em 
Minas Gerais durante sua 
gestão e a atração de investi-
mentos, que contribuem pa-
ra a geração de emprego e 
renda. “Assumimos um Es-
tado com muitas dificulda-
des e, com gestão eficiente, 
conseguimos fazer de Mi-
nas Gerais um local segu-
ro e bom para investir. Para 
se ter ideia, no governo an-
terior, a atração de investi-
mento foi de R$ 26 bilhões. 
Já no meu, foram mais de 
R$ 270 bilhões, um aumen-
to de 900%. Isso só foi pos-
sível porque criamos um 
ambiente menos hostil, sim-
plificando leis e regulamen-
tações”, disse o governador.

Romeu Zema acres-
centou ainda que o Gover-
no de Minas segue atuando 
para melhorar o ambien-

Minas Gerais sedia, 
de 2 a 3 de junho, o se-
gundo ciclo do Consórcio 
de Integração Sul e Su-
deste (Cosud), com parti-
cipação dos governadores 
dos outros seis estados das 
regiões: São Paulo, Rio 
de Janeiro, Espírito San-
to, Paraná, Santa Catari-
na e Rio Grande do Sul. 
No 8º encontro do Cosud, 
o objetivo é o avanço pa-
ra uma nova fase, a partir 
do tema central de gera-
ção de emprego e renda. 
A cerimônia de abertura 
e palestra magna na Sa-
la Minas Gerais, abre ofi-
cialmente a programação, 
na sexta-feira (02/06).

Já no período da tar-
de, no Circuito Liberda-
de, que fica na Praça da 
Liberdade, região Cen-
tro-Sul de Belo Horizon-
te, começam as reuniões 
dos Grupos de Trabalho 
(GTs) para abordagem do 
tema sob a perspectiva de 
12 áreas: Assistência So-
cial e Direitos Humanos; 
Fazenda, Planejamento e 
Previdência; Saúde; Des-
burocratização, Inovação e 
Tecnologia; Cultura e Tu-
rismo; Educação; Desen-
volvimento Econômico; 

Infraestrutura, Logística 
e Transporte; Meio Am-
biente; Agricultura e Pe-
cuária; Segurança Pública; 
e Transparência, Con-
troladoria e Ouvidoria.

No sábado (3/6), úl-
timo dia da programação, 
são apresentados os resul-
tados das construções co-
letivas nos GTs e, ainda, 
promovido debate com 
governadores. Destaque 
para a leitura da carta de 
compromissos, assinada 
por todos os sete chefes do 
Executivo, com os enten-
dimentos e pleitos acorda-
dos em mais uma fase do 
Cosud. Em seguida, os go-
vernadores concedem co-
letiva à imprensa. Todas 
essas atividades ocorrem 
na sede da Câmara de Di-
rigentes Lojistas de Be-
lo Horizonte (CDL-BH). 
Interessados em partici-
par do evento podem se 
inscrever no site do Sym-
pla - página que também 
disponibiliza a programa-
ção completa do evento.

Histórico - O Co-
sud foi criado em Belo 
Horizonte em março de 
2019, com a missão de 
consolidar a agenda de 
cooperação entre os go-

vernos do Sul e Sudeste, 
por meio da troca de ex-
periências e a abordagem 
de temas que atendam às 
demandas econômicas, 
sociais e ambientais. As 
duas regiões concentram 
70% do Produto Inter-
no Bruto (PIB) do Brasil 
e quase 120 milhões de 
habitantes. Desde a pri-
meira edição, governado-
res dos sete estados e suas 
equipes promovem am-
pla discussão sobre pautas 
estratégicas para o desen-
volvimento das regiões.

No último encontro, 
realizado em março no 
Rio de Janeiro, os líde-
res estaduais reforçaram, 
por exemplo, a meta de 
simplificação das obriga-
ções para os contribuintes 
e adoção do princípio do 
destino a partir da moder-
nização tributária. Equilí-
brio fiscal, dívida pública 
e o Pacto Federativo tam-
bém estão entre os tópicos 
e avanços das discussões 
de pautas do Sul e Sudes-
te, para que as demandas 
possam ser encaminha-
das de forma ainda mais 
consolidada para obter 
soluções junto à União. 
(Imagem: Divulgação).

te de negócios, impactan-
do positivamente na vida 
do cidadão. “Apresentamos 
recentemente o Novo Regu-
lamento do ICMS, que ain-
da pode melhorar, mas é um 
avanço na simplificação. E 
isso faz com que Minas se-
ja, hoje, um estado seguro 
para se investir, pois apre-
senta previsibilidade. Os 
salários estão em dia, e o pa-
gamento aos fornecedores 
está sendo feito até mesmo 
antes do prazo. Com isso, 
foram mais de 600 mil em-
pregos criados em Minas 
Gerais. Nós tratamos os in-
vestidores de forma adequa-
da. E isso melhora a vida 
do cidadão, garantindo em-
prego e renda”, afirmou.

Importância do se-
tor - É a primeira vez que 
o governador participa do 
encontro com representan-
tes do IDV. O presidente 
do instituto, Jorge Gonçal-
ves Filho, ressaltou que o 
encontro é uma oportuni-
dade de levar as demandas 
do setor aos governantes, 
visando melhorias para o 
mercado que emprega mi-

lhões de pessoas. “Estamos 
sempre buscando o melhor 
para o varejo do país, prin-
cipalmente no que diz res-
peito a políticas públicas 
que ajudem o Brasil. Nossa 
atuação é apartidária, o que 
nos ajuda a dialogar com 
todos os governantes, e is-
so é muito bom, pois for-
talece o desenvolvimento 
do IDV. Vale ressaltar que 
são mais de 3,2 milhões de 
empregos gerados, e mais 
de R$ 565 bilhões em ven-
das, o que mostra a impor-
tância do varejo. Por isso, 
é importante este momen-
to com os gestores”, disse.

Agendas de trabalho - 
O governador ainda cumpriu 
outras agendas de trabalho 
em São Paulo na quarta-fei-
ra (17/05). O chefe do Exe-
cutivo mineiro se encontrou 
com o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas, 
e com o prefeito da cidade 
paulistana, Ricardo Nunes. 
Na terça-feira (16/05), Ro-
meu Zema participou de um 
encontro com estudantes e o 
corpo acadêmico da Funda-
ção Getúlio Vargas (FGV).

Evento que reúne governadores dos estados do Sul e 
Sudeste volta a Belo Horizonte, sede do primeiro encontro, em 

2019; geração de emprego e renda é o tema centralRepresentantes do setor apresentaram demandas 
para ampliar a geração de emprego e renda
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Opinião/Gerais
Trabalhadora agredida 
com chute na boca por 
gerente após término 

do contrato será 
indenizada em R$ 15 mil

A Justiça do Trabalho 
condenou um supermer-
cado a pagar indenização 
por dano moral de R$ 15 
mil à ex-empregada agre-
dida pela gerente quando o 
contrato de trabalho já es-
tava encerrado. O ataque 
ocorreu quando a trabalha-
dora foi à empresa para re-
ceber seu acerto rescisório, 
por convocação da pró-
pria empregadora. O caso 
chama a atenção por en-
volver dano moral pratica-
do na fase pós-contratual.

A autora relatou 
que pediu demissão em 
23/12/2021, tendo com-
parecido à empresa no dia 
04/01/2022 para receber o 
acerto, como determina-
do pelo próprio emprega-
dor. Assim que entrou no 
recinto, foi agredida com 
“um chute na boca” des-
ferido pela gerente. Em 
defesa, o empregador não 
negou o incidente, mas 
sustentou que o entreve-
ro entre as duas mulheres 
não teve relação com o tra-
balho. Argumentou ain-
da que os fatos ocorreram 
após a ruptura contratual.

Ao analisar o proces-
so, o juiz Lenício Lemos 
Pimentel, titular da 2ª Va-
ra do Trabalho de Gover-
nador Valadares, explicou 
que, mesmo na fase pós-
-contratual, as partes de-
vem observar os ditames 
da boa-fé objetiva, nos 
termos do artigo 422 do 
Código Civil, com apli-
cação subsidiária (arti-
go 8º, parágrafo 1º, da 
CLT). Para o magistra-
do, houve, no caso, vio-
lação após a extinção do 
contrato de trabalho capaz 

de ensejar o dever de in-
denizar pelo empregador.

Boletim de ocorrên-
cia, fotos e depoimentos 
de testemunhas convence-
ram o juiz de que a geren-
te agrediu a trabalhadora 
de forma totalmente des-
proporcional. A geren-
te declarou à autoridade 
policial que a agressão se 
deu porque a colega esta-
va “falando mal dela”. Por 
sua vez, em depoimento, 
acrescentou que estaria 
apenas “devolvendo” uma 
agressão, o que, no entan-
to, sequer foi comprovado.

Na visão do juiz, na-
da justifica o comporta-
mento adotado. “Revidar 
suposta ofensa moral com 
agressão física despropor-
cional não é a conduta ade-
quada de um representante 
da empresa diante de qual-
quer pessoa que compa-
reça no estabelecimento, 
ainda mais em face de ex-
-colega de trabalho”, pon-
derou. A decisão destacou, 
inclusive, constituir crime 
a prática de tentar fazer 
“justiça com as próprias 
mãos”, nos termos do ar-
tigo 345 do Código Penal. 
“Os policiais e os tribu-
nais existem para apartar 
tais querelas”, registrou.

Foram aplicados ao 
caso os artigos 932 e 933 
do Código Civil, pelos 
quais o empregador é res-
ponsável por reparar os 
danos causados pelos em-
pregados e prepostos, no 
exercício das funções ou 
em razão delas. O magis-
trado reconheceu o da-
no moral “in re ipsa”, que 
não precisa ser compro-
vado por decorrer natu-

ralmente do fato ofensivo.
“O abuso do poder 

empregatício protagoni-
zado, de forma dolosa, por 
parte da gerente da empre-
sa, e as consequências daí 
advindas, tal como o cons-
trangimento, a humilha-
ção e a desonra da autora 
perante a comunidade de 
empregados e de clientes 
levam à presunção de que 
a vítima sofreu prejuízos 
de ordem imaterial, mal-
ferindo, em última análise, 
os fundamentos republica-
nos da dignidade da pes-
soa humana e do valor 
social deferível ao traba-
lho (art. 1º, III e IV, da CR-
FB)”, explicou na decisão.

Ao concluir que o ex-
-empregador deve inde-
nizar a autora, a decisão 
se reportou ainda ao arti-
go 5º, incisos V e X, da 
Constituição da Repúbli-
ca e em outros dispositivos 
do Código Civil. A inde-
nização foi arbitrada em 
R$ 15 mil, levando-se em 
conta a capacidade econô-
mica do ex-empregador. 
Para o magistrado, o va-
lor em questão é “justo e 
razoável, já que não repre-
sentará enriquecimento ilí-
cito da vítima (artigo 884 
do Código Civil), bem co-
mo estimulará a acionada a 
adotar métodos tendentes 
a prevenir os fatos ilícitos 
ora revelados”. A decisão 
foi confirmada em grau de 
recurso pelos julgadores 
da Quarta Turma do TRT-
-MG. O processo já foi ar-
quivado definitivamente. 
(Secretaria de Comunica-
ção Social/ Notícias Jurí-
dicas/ Tribunal Regional 
do Trabalho da 3ª Região).

DIÁRIO TRIBUNA
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“Eis que Jesus vem 
com as nuvens, e todos os 
olhos O contemplarão, até 
mesmo os daqueles que 
O traspassaram. E todas 
as nações da Terra se la-
mentarão sobre Ele. Sim. 
Amém” (Apocalipse, 1:7).

O que expressa o fato 
de vir Jesus sobre as nuvens, 
além do entendimento literal 
aqui descrito? Exprime que, 
quando Ele voltar, todas as 
coisas Lhe devem ser devol-
vidas, não somente a Reli-
gião, mas também a Política, 
a Filosofia, a Ciência, a Eco-
nomia, a Arte, o Esporte e 
tudo o mais, porque estes fo-
ram talentos que o Senhor da 
Seara deixou com Seus servi-
dores de forma que os multi-
plicassem, enquanto Ele saía 
numa viagem. Na volta, con-
cedeu a cada um de acordo 
com as obras de cada um: aos 
que cumpriram seus com-
promissos, o prêmio da hon-
ra; aos que os desprezaram, 
a sanção — corresponden-
te (A Parábola dos Talentos 
— Evangelho de Jesus, se-
gundo Mateus, 25:14 a 30). 
Na Seara de Deus não pode 
prosperar o crime da impuni-
dade, que a tantos malefícios 
tem arrastado povos inteiros.

 “Eis que Jesus vem com 
as nuvens”, quer dizer, vem 
no Alto, para onde nós, qual-
quer que seja nossa crença, 
ou descrença, devemos ele-
var todas essas coisas que 
têm sido conspurcadas pelo 
escárnio de alguns, para re-
ceberem a Sua iluminação. É 

tempo de a humanidade olhar 
para cima. Jesus vindo sobre 
as nuvens significa ainda que 
Ele retorna na plenitude de 
Sua Força Moral, da Sua Au-
toridade, da Sua Grandeza.

 Somente Ele pode lim-
par as mentes de todas as 
criações do pensamento des-
governado, para que possam 
brilhar, iluminando-nos com 
a parte divina da Religião, da 
Política, da Ciência, da Filo-
sofia, da Economia, da Ar-
te, do Esporte e o que mais o 
seja. Eis a Política de Deus: 
mostrar que na Bíblia Sa-
grada, desde o primeiro li-
vro do Pentateuco mosaico 
até o Apocalipse, existem 
realidades que são luzes pa-
ra nós, conquanto analisadas 
de acordo com o alertamen-
to do Apóstolo Paulo: “As 
coisas espirituais têm de ser 
discernidas espiritualmente” 
(Primeira Epístola aos Co-
ríntios, 2:14). “Eis que Je-
sus vem com as nuvens, e 
todos os olhos O contempla-
rão” (Apocalipse, 1:7), is-
to é, vem elevar a Religião, 
a Ciência, a Política, a Filo-
sofia, a Arte, a Economia, 
o Esporte e tudo mais a es-
sa iluminação que desce do 
Alto, trazida por Ele na Sua 

Volta magnífica, literal ou 
espiritualmente realizada.

 “E todos os olhos O 
contemplarão”, nenhum 
olho estará apagado, impe-
dido de perceber a claridade 
do Cristo a refletir-se sobre 
todas essas coisas nasci-
das do gênio humano e que, 
ao mesmo tempo, sofreram 
também a mácula da par-
te de Babilônia que infeliz-
mente as criaturas ainda têm 
cultivado pelos séculos. En-
tão, quando realmente todos 
se dispuserem a viver sob es-
sa Claridade Celeste, a polí-
tica humana deixará de ser 
coisa tenebrosa. As crenças 
libertar-se-ão dessa parte de 
Babilônia que integra tu-
do aquilo em que o homem 
mete a mão. A Economia 
deixará de ser essa mundial 
babel que o povo não en-
tende, porque tem sido as-
sim no mundo: multidões 
abandonadas, em favor da 
fartura de um ou outro gru-
po, de uma ou outra nação.

“Jesus é o Sol da Cari-
dade”, ensinava Alziro Zarur 
(1914-1979), saudoso procla-
mador da Religião de Deus, 
do Cristo e do Espírito San-
to, e eu completo: E por ser 
divino, não provoca sombras.

A Volta de Jesus sobre 
as nuvens vai muito além 

do significado literal

José de Paiva Netto | Jornalista, radialista e escritor.
paivanetto@lbv.org.br | www.boavontade.com
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Segurança Pública
Motorista inabilitado 

confessa ter usado cocaína 
horas antes de ser abordado 

pela Polícia Militar Rodoviária

PM busca informações 
sobre autores de homicídio 
ocorrido em Carlos Chagas 

Dois foragidos da justiça 
são presos pela PM 

Rodoviária; uma arma 
de fogo foi apreendida 

A Polícia Militar Ro-
doviária capturou dois 
foragidos da justiça em 
operações policiais rea-
lizadas em rodovias de 
Minas. A primeira prisão 
ocorreu na segunda-fei-
ra (15/05) em Itaobim. 
Os militares realizavam 
blitz na BR-367, quan-
do abordaram o veícu-
lo GM/Ônix, conduzido 
pelo cidadão C.A.O., de 
60 anos. Em consulta in-
formatizada, foi cons-
tatado um mandado de 
prisão preventiva contra 
ele, expedido pelo TJRJ 
por suspeita de crime de 
homicídio ocorrido no 
Rio de Janeiro. No veí-
culo, ainda foi encontra-
da uma pistola da marca 
Taurus, municiada com 9 
cartuchos calibre 9mm. O 
abordado apresentou o re-

gistro da arma, mas esta-
va com o porte vencido.

Já na manhã de terça-
-feira (16), durante patru-
lhamento pela LMG-618, 
em Águas Vermelhas, 
outra equipe da PM Ro-
doviária deparou com o 
indivíduo G.C.S., 29 anos, 
caminhando às margens 
da via. Tendo em vista que 
o cidadão já é conhecido 
no meio policial por ter si-
do preso em data anterior 
por porte ilegal de armas, 
ele foi abordado, no entan-
to, nada ilícito encontrado 
em seu poder. Porém, ao 
ter seus dados consultados 
via sistema informatizado, 
foi constatado um man-
dado de prisão em aberto, 
expedido pela comarca de 
Pedra Azul, por crimes re-
lacionados à lei de armas.

Os foragidos foram 

conduzidos à delegacia 
de Polícia Civil para pos-
terior encaminhamento ao 
presídio para cumprimen-
to das prisões. O tenen-
te Reinaldo ressalta que, 
a Polícia Militar Rodo-
viária, está presente nos 
quase 30 mil quilôme-
tros de rodovias estadu-
ais e federais delegadas, 
com o objetivo de fazer 
patrulhamento preventi-
vo, com foco na redução 
de acidentes de trânsito, 
fazer o policiamento re-
pressivo, combatendo o 
tráfico de drogas, furtos 
e roubos de veículos, o 
porte ilegal de arma fogo, 
captura de foragidos da 
justiça, dentre outros de-
litos. (Informações/Foto: 
tenente Reinaldo Martins, 
comandante do 1º Pelotão 
da 15ª Cia PM Rv).

Durante operação Rota 
Segura realizada pela Polí-
cia Militar Rodoviária na 
MG-211, em Novo Cruzei-
ro, na terça-feira (16/05), os 
militares abordaram um au-
tomóvel, e o condutor ale-
gou que não possuía carteira 
de habilitação. Segundo a 
PM, a equipe percebeu um 
nervosismo no motorista, 
que apresentava olhos aver-
melhados e pupilas bastante 
dilatadas, e foi feita uma vis-
toria e busca pessoal, sendo 
encontrado no bolso dele 01 
pino plástico com uma subs-
tância semelhante à cocaína.

O condutor foi preso e 
encaminhado para as medi-

das relacionadas ao Termo 
Circunstanciado de Ocor-
rência (TCO). Ele disse 
que seria usuário de dro-
gas e que há aproximada-
mente 06 horas antes da 
abordagem, que aconteceu 
às 16h30, teria feito uso de 
cocaína para não sentir do-
res ao fazer uma tatuagem.

“Essa ocorrência nos 
deixou muito preocupados, 
uma vez que estamos falan-
do de um jovem inabilitado 
conduzindo um automóvel 
em rodovia, aparentemente 
com sinais de uso de subs-
tância entorpecente, que ele 
mesmo afirmou ter usado 
quando questionado pelos 

O crime ocorreu na Rua 
Estanislau Dantas, Distri-
to de Presidente Pena, em 
Carlos Chagas, na tarde de 
terça-feira (16/05). A Po-
lícia Militar foi acionada 
e uma equipe foi ao local, 
onde deparou com um ho-
mem, com diversas perfura-
ções provenientes de arma 
de fogo, já sem sinais vitais. 
Uma equipe do Samu foi ao 
local e constatou o óbito de 
Kauê de Souza, de 18 anos.

Os militares tiveram in-
formações no local, que dois 
indivíduos em uma motoci-
cleta preta, após efetuarem 
os disparos contra a vítima, 
fugiram sentido ao povoa-

do de Francisco Sá. A perí-
cia técnica fez os serviços 
de praxe e recolheu vários 
estojos de munição calibre 
9 mm, e liberou o corpo pa-
ra uma funerária que enca-
minhou ao IML de Teófilo 
Otoni para ser necropsiado.

Durante diligências pa-
ra localização dos autores, 
os militares apreenderam 
um menor de idade pelo 
ato infracional análogo ao 
crime de tráfico de drogas, 
tendo sido apreendido com 
ele materiais semelhantes a 
maconha e crack, e um tele-
fone celular. O menor, que 
negou saber sobre a auto-
ria do crime, e os materiais 

apreendidos foram enca-
minhados para a delegacia 
de Polícia Civil no plantão 
em Nanuque, para as me-
didas de polícia judiciária.

A polícia recebeu de-
núncias anônimas informan-
do que a causa da morte teria 
sido supostamente por dívida 
de drogas. Segundo a PM, as 
equipes seguem em rastrea-
mento para identificar, loca-
lizar e prender os envolvidos 
no crime, e conta com apoio 
da população que pode de-
nunciar através do disque 
denúncia unificado 181 ou 
do telefone de emergências 
policiais 190. (Informações: 
PMMG/ Fotos: Divulgação).

Adolescente de Teófilo Otoni 
é morto a tiros em Nanuque

Durante serviço de ra-
diopatrulhamento em Na-
nuque, na segunda-feira 
(15/05), uma equipe da Po-
lícia Militar foi informada 
que teria um corpo às mar-
gens da estrada de aces-
so à fazenda Cartola, a 02 
quilômetros após o par-
que de exposições, com 
uma poça de sangue ao la-
do. A equipe foi ao local, 
na estrada que liga a LMG 
709 ao parque de exposi-
ções, onde estava um ho-
mem já sem sinais vitais, 
com diversas perfurações 
na cabeça provenientes de 
disparos de arma de fogo.

O coordenador de poli-
ciamento do turno foi acio-

nado e ele coordenou os 
trabalhos policiais, e a pe-
rícia técnica da Polícia Ci-
vil foi acionada. Durante 
diligências para identificar 
a vítima e os autores, os 
militares receberam infor-
mações que a vítima seria 
Kenson Teixeira da Silva, 
de 17 anos, alcunha “Ks", 
e que os supostos autores 
estariam escondidos em 
uma casa, na Rua Itaobim.

O perito constatou 14 
perfurações na vítima, sen-
do 07 na nuca, 05 nas costas 
e 02 perto da orelha esquer-
da, e foram recolhidas 06 
cápsulas deflagradas de ca-
libre 380. O corpo foi re-
movido para uma funerária 

em Nanuque, em seguida 
para o IML para ser necrop-
siado. A vítima era oriunda 
de Teófilo Otoni. Até o fe-
chamento da ocorrência os 
autores do crime não foram 
localizados. (Informações: 
PMMG/ Foto: Divulgação).

policiais. A condução se-
gura de um veículo exige a 
devida habilitação, concen-
tração, boa condição física 
e bastante atenção ao que 
se passa, então bebida alco-
ólica e drogas podem trans-
formar o veículo em uma 
arma nas vias públicas” la-
mentou o tenente Reinaldo.

O militar deixou claro 
que não estava julgando o 
motorista desta ocorrência, 
afinal somente no proces-
so judicial as circunstân-
cias serão esclarecidas, o 
seu objetivo é alertar à po-
pulação quanto aos riscos 
de conduzir veículos sem a 
devida habilitação e princi-
palmente misturar com be-
bida alcoólica e substâncias 
entorpecentes. “Temos pre-
ocupação tanto com os ocu-
pantes dos veículos, quanto 
aos demais usuários das 
rodovias, inclusive os ci-
clistas e pedestres, o que 
exige ações, operações e 
a participação da socieda-
de”, concluiu. (Informa-
ções/Foto: tenente Reinaldo 
Martins, comandante do 1º 
Pelotão da 15ª Cia PM Rv).

O sargento Átila atuou na ocorrência

DIÁRIO TRIBUNA
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REGISTRO DE IMÓVEIS
COMARCA DE ARAÇUAÍ-MG

Telefax: (33) 3731–1312. Rua Benjamin Constant, 391
B. Esplanada – Araçuaí MG. CEP: 39.600-000.

Edital de Intimação

Reconhecimento de propriedade por meio de usucapião extrajudicial.

Protocolo n. 79.983, do Cartório de Registro de Imóveis de Araçuaí, Minas Ge-
rais, situado na Rua Benjamin Constant, nº 391, Bairro Esplanada, em Araçuaí, Minas 
Gerais. Requerente: FLÁVIO PEREIRA BORGES, brasileiro, solteiro, Engenheiro 
Civil, RG: MG-15.279.524 e CPF: 100.757.386-43, residente e domiciliado na Rua 
Bela Vista, nº 340, Centro, em Ponto dos Volantes - MG. Modalidade de usucapião: 
Usucapião Ordinário. Tempo de posse alegado pelo(s) requerente: 14 anos. Identifi -
cação do imóvel objeto do pedido: Lote urbano, terreno para construção, situado na 
Rua Delícia Batista de Aguilar, nº 330, Centro, em Ponto dos Volantes - MG, com 
área de 300,26 m². Matrícula: Não possui matrícula anterior. Pelo presente edital, fi -
cam intimados terceiros eventualmente interessados e titulares de direitos reais e de 
outros direitos informados no registro do imóvel objeto do pedido e dos imóveis con-
frontantes, para se manifestarem em relação ao pedido de usucapião acima referido, 
apresentando impugnação escrita (com expressa menção ao protocolo a que se refere) 
perante o Ofi cial de Registro de Imóveis no endereço Rua Benjamin Constant n. 391, 
Bairro Esplanada - Araçuaí-MG, com as razões da sua discordância, em 15 (quinze) 
dias corridos, a contar da publicação deste, ciente de que, caso não contestado, presu-
mir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos alegados pelo requerente.

Araçuaí-MG, 12 de maio de 2023

O Ofi cial do Cartório de Registro de Imóveis de Araçuaí-MG.
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Cidade
Sindcomércio anuncia investimentos que o 

Sesc e o Senac estão fazendo em Teófilo Otoni

A diretor ia  do 
Sindcomércio 
anunciou uma 
ótima notícia 

durante coletiva de impren-
sa, que são os investimen-
tos que o Sesc e o Senac 
já estão fazendo em Teófi-
lo Otoni e toda a região. A 
boa notícia foi passada pe-
lo diretor Iesser Lauar, que 
também é Conselheiro do 
Sesc Minas Gerais e pelo 
vice-presidente do Sindco-
mércio, Renato Freitas.

O primeiro investimen-
to é o aluguel do galpão 
onde vai funcionar o Cen-
tro de Distribuição do pro-
grama Mesa Brasil que vai 
atender os vales do Mucuri 
e Jequitinhonha. O CD, que 
será instalado às margens da 
MGC-418, final do Bairro 
São Jacinto, vai aumentar a 

capacidade de recebimento e 
distribuição de doações, e vai 
passar a aceitar também a do-
ação de produtos perecíveis, 
já que o depósito será equi-
pado com uma câmara fria.

O segundo investimen-
to é do Senac. Será um pré-
dio de 7 andares, mais uma 
loja e o hall de entrada. O 
prédio foi alugado, na es-
quina da Rua Padre Virguli-
no com a Wenefredo Portela, 
centro, enquanto a constru-
ção da sede própria do Se-
nac em Teófilo Otoni não 
fica pronta, pois já está em 
fase de projeto e já tem o ter-
reno adquirido. As atividades 
já vão começar até junho, e 
a primeira será o programa 
Minas Tec, que foi ideali-
zado pelo Sindcomércio de 
Teófilo Otoni, e vai propor-
cionar a capacitação tecno-

lógica para desenvolvedores, 
pessoas que querem atuar 
no meio de marketing digi-
tal e administração de TI.

E o terceiro investimen-
to será o novo prédio do 
Sesc, que já tem o contra-
to firmado. Será ao lado da 
delegacia de Polícia Civil, 
na Rua Lauro Vieira Oto-
ni, Bairro São Diogo, pró-
ximo ao Palmeiras Country 
Clube. As adequações do 
prédio já começaram, onde 
terão 9 salas de aula. “E pa-
ra 2024 nós já estamos tra-
balhando para o retorno do 
Colégio Sesc, de ensino mé-
dio, que vai funcionar nes-
te prédio, também enquanto 
o Sesc não constrói a sua 
sede própria a médio pra-
zo”, informou Iesser Lauar.

Esses são os benefícios 
que a Federação do Comér-

cio, através do presidente 
Nadim Donato vem trazendo 
para Teófilo Otoni e região, 
resgatando todo trabalho do 
Sistema S, do Sesc Senac 

nos vales do Mucuri e Je-
quitinhonha. “A gente agra-
dece ao Nadim Donato por 
enxergar a importância dos 
vales nesse processo de de-

senvolvimento do estado de 
Minas Gerais, como regiões 
que vão receber um gran-
de investimento do Sesc e 
do Senac”, concluiu Iesser.
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Vice-presidente do Sindcomércio, Renato Freitas e o diretor Iesser Lauar passaram a boa 
notícia para a população de Teófilo Otoni e região dos vales Mucuri e Jequitinhonha


